
全体の感想

○ボ 参加させて頂き，とてもよかったです。

○ボ 考え方，工夫一つでステキなものができるとわかりとても役立ちました。

○幼 片 付 け る こ と が 苦 手 な 私 な の で ， 参 加 す る こ と に 少 々 気 が 重 か っ た の で す が ， 講

師の先生方の次から次へと飛び出すアイディアに心も体も軽くなって，楽しい気持

ちでビフォー・アフターに参加することができました。ありがとうございました。

○小 夏休み開催だったので参加しやすかったです。学校に戻り生かしていきたいです。

○小 今日学んだことを生かして子どもたちが楽しめる図書館作りをしたいです。

○小 夏休みの研修で充実していました。ありがとうございました。

○小 講 話 を 聞 く だ け で な く 実 際 に 動 く こ と で 身 に つ い た 部 分 が 多 か っ た 。 ビ フ ォ ー ・

アフターはこれからもぜひ続けて欲しい。毎年１校ずつ部員で作り上げていくと町

内の図書館がよりよくなると思います。

○小 実技，演習，講話という充実した内容にとても感動させられた。

○小 充 実 し た 内 容 で ， 楽 し く ， そ し て 大 変 勉 強 に な っ た １ 日 だ っ た 。 図 書 館 の 持 つ 力

を見直していきたい。ありがとうございました。

○小 ち ょ っ と し た こ と か ら 始 め ら れ る な と 感 じ た 。 大 が か り な 作 業 も 必 要 な こ と も 多

いが，小物や暖色の布（紙）などを置くだけでも雰囲気が変わると感じた。できる

ことから始めたらと思う。

○小 実技が多く大変意義深かった。

○小 実 技 ， 演 習 が 中 心 だ っ た の で 楽 し く 参 加 で き た 。 ぜ ひ ， 学 校 へ 持 ち 帰 り で き る こ

とから取り組んでいきたい。

○小 よかったです。たくさんご準備ありがとうございました。



○中 素 晴 ら し い 先 生 方 を お 迎 え し ， 充 実 し た 有 意 義 な １ 日 で し た 。 図 書 館 に 関 わ っ て

いらっしゃるいろいろな立場の方が一堂に会しただけでも大きな意味を持つ研修会

だったと思います。ありがとうございました。

○中 レイアウトの実習・演習と，とてもよかったです。

○中 今 後 の 図 書 館 作 り に 役 立 つ も の が 多 く ， イ メ ー ジ が し や す い も の で し た 。 あ り が

とうございました。

○高 所属校で応用できそうなものが多く良かったです。

○高 今 回 初 め て 図 書 に 関 す る 研 修 会 に 参 加 し ま し た が ， 図 書 館 は と て も 大 切 だ と 改 め

て思いました。生徒達が使いやすく，いろいろな本に興味を持てるように工夫して

いく必要性を感じました。何事も奥が深く，もっといろいろと研修したいと思え，

良い経験になりました。

○高 とても役立つことばかりでした。また，参加したいです。

○高 研 修 会 を 通 し て ， い ろ ん な 職 種 （ 校 種 ） の 方 々 と 接 す る 機 会 を 持 て て ， と て も 良

かったです。次年度以降も希望します。


